

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven or-
ginales, aun cuando no se published.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y An-
ministrador, D. RAFAEL SEVILLA

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Línea de Orán.—Desde la presente se
mana se verificará una sola salida para Orán,
DIRECTA todos los martes a las cuatro de
la tarde, haciendo su regreso los sábados por
la mañana.

Línea de Argel.—Servicio deenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas y
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
fermes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

SIN GOBIERNO

El influjo estival y la innegable impor-
tancia del viaje de la Corte han adormecido,
durante unos días, los temas políticos. Pa-
rece como que la prensa se impuso una tre-
gua en su tarea de aguijonear al Gobierno,
obligándole a salir de su inercia. Pero las tre-
guas de esta índole tienen forzosamente que
ser cortas. No las consenten mayores ni las
urgencias del tiempo ni la grandeza de los
intereses que reclaman atención.

Está próximo a terminar el verano. Trans-
currieron todos los plazos dilatorios que la
opinión y los grupos políticos otorgaron al
partido conservador. Pronto reanudarán las
Cortes el trabajo. Y el país, incapaz de de-
sengaños, porque no tiene esperanzas, va a
recibir nuevamente la afrenta del menos-
precio.

Hace pocos meses, aún revelaba el Gabi-
nete conservadores pudores, refrescando de
tiempo en tiempo el recuerdo de sus com-
promisos con la nación. Hoy hace gala de su
olvido. Enfrascado en la política menuda
de los débiles, de los pequeños, atentos a sus
conveniencias personales, a retener el man-
do, ha hecho eje de su actividad al ministe-
rio de la Gobernación, junto al cual, los de-
más departamentos son ramas accesorias,
subalternas, ya que en sus respectivas esfe-
ras no hay más intereses que los que impor-
tan al país.

¿Dónde están aquellas ofertas de reorga-
nización de los servicios? Hay que hacer una
nueva España—pregonaba el Sr. Silvea,—
una nueva España rejuvenecida, robusta,
con las venas henchidas por la savia del tra-
bajo, de la justicia, de la libertad, que susti-
tuya a esa España decrepita que se ha hun-
dido al empuje de sus derrotas. ¿Qué resta
de esos propósitos, de esos alientos? Cuatro
meses hace que se cerraron las Cortes; la la-
bor de esos cuatro meses son migajas des-

parramadas en decretos, cuya eficacia ta-
vez nunca perciba el país.

Necesitamos en los Ministerios vida, deci-
sión, movimiento; necesitamos actividad fe-
bril, repartida en todos los órdenes y con-
certada por una común aspiración y un solo
pensamiento. El Gabinete conservador ha
encerrado su gestión en la defensa de sus
puestos, y aun ahora se mueve en esa zona
de intriga—mezquina, cualesquiera que sean
las personas que intervengan;—donde la as-
tucia ramplona y la sutileza egoísta arraig-
an, pero no florecen el sentimiento del de-
ber, el amor patrio y la comunión estrecha
con las ansias y las congojas del desventura-
do pueblo español.

¿Oy mismo, ¿tenemos Gobierno? ¿Dónde
está? ¿Cuál es su otra? Si la exaltación con-
turba los ánimos, con ella escuda el Gobier-
no su ineptitud. Si la tranquilidad encaldea
el espíritu público, el Ministerio del Sr. Si-
vea, falto de la espuela que aguija, se excusa
de toda labor y de todo empeño que no sea
personal.

Pasa el tiempo, y se acerca la próxima
campaña parlamentaria. No será como debe
si no se desenvuelve con rudeza.

Los hombres políticos han de aprestar-
se a una contienda de vigor si pretenden
llevar la voz de la Patria. La prensa está
obligada a disponer la opinión a la firmeza.
Hay que exigir estrecha cuenta del tiempo
perdido. Hay que obrar por propia cuenta
para salvar lo que resta, para levantar el
ánimo abatido y desesperanzado de nuestro
pueblo. Hay que poner fin a una situación
vergonzosa para la nación española, befada
y escarnecida por cuantos extraños contem-
plan su cobardía inexcusable, mansedumbre
mujeril ante un Gabinete desconcertado é
inepto. Es preciso que tengamos Gobierno,
y Gobierno que sepa y quiera cumplir con
su deber.

DESDE MADRID

LA PANACEA

«La decadencia del espíritu religioso trae
perturbada la sociedad. La carencia de ideas
religiosas ha corrompido las costumbres. La
extinción de los sentimientos religiosos en-
gendra el crimen...»

Cuando se hace desempeñar a la religión
tan múltiples funciones se está en camino
de profanarla. Las cosas de la tierra confun-
didas con las del cielo forman la más extra-
ña mixtura. En punto a irreverencia los po-
líticos religiosos son maestros. Jamás la im-
piedad trató a las creencias con semejante
desenfado. La religión es freno para el pue-
blo, resorte para el poder, instrumento para
el gobierno. La religión es buena porque
garantiza el orden social existente. La reli-
gión es útil porque inspira piedad a los
poderosos y a los débiles resignación. La ha-
ve de la propiedad está guardada en el sa-
ntuario. La religión es una especie de guar-
dia civil de las conciencias. De ahí a hacer
de la religión enaña de partido no hay más
que un paso. La religión ampara unas ins-
tituciones contra otras: es monárquica y no
republicana, gusta del poder personal, es
enemiga de los derechos individuales y de la
libertad de la prensa, tiene preferencias
personales y predilecciones dinásticas. Esto
acaban por hacer de la religión, los que la
consideran como una especie de triaca mag-
na aplicable a la curación de todas las
que ellos estiman dolencias sociales y políti-
cas.

Es curioso observar cuánto más respetuo-
sos suelen ser con la religión los incrédulos
que los creyentes. Y no sólo con la religión
en abstracto. Esto, a decir verdad, nada de
particular tendría. En la mayoría de los ca-
sos la incredulidad no es otra cosa que el
efecto de una aspiración religiosa más ele-
vada que aquella que basta a satisfacer al
vulgo. Lo singular es que el disidente res-
pete más que el adepto las ideas que no
profesa. De que ello es así dan testimonio

los propios actos en que la incredulidad se
manifiesta. Porque ¿qué nos costaría a los
que no tenemos fe fingir una hipócrita adhe-
sión a las creencias dominantes con gran
provecho para nuestros intereses terrenos?
Los creyentes no nos piden más, sino el fre-
cuentar los sacramentos. El respeto de la
verdad nos lo veda. Por donde resulta que
son ellos los que se empeñan en que profa-
nemus sus creencias y nosotros los que esta-
mos decididos a no profanarlas.

Pero este respeto de las opiniones ajenas
ha de tener también su límite. Defender la
santidad de creencias en que no se comulga,
contra los atentados de los que dicen profa-
narlas, es tarea ingrata que sólo puede con-
ducirnos al desastroso fin que es fama cupo
al célebre corregidor de Almagro. ¿Pase a
los fieles que la religión sea empleada por
los hábiles como *instrumentum regni*? Allá
ellos. Si en tal concepto sirve a lo menos pa-
ra garantizar la paz pública y evitar los deli-
tos, eso saldremos ganando.

¿Será? He aquí lo cuestionable. Por de
pronto la religión nunca ha estorbado la de-
lincuencia. Cada espíritu ha tomado en las
creencias lo que concordaba con su natura-
leza; la abeja miel, el áspid veneno. Para la
inmensa mayoría de los hombres las subli-
mes enseñanzas del Evangelio han sido pa-
labras sin sentido. De la religión, el espí-
ritu humano sólo ha aprovechado la cáscara,
desdeñando el fruto. Superstición, intole-
rancia, idolatría es la religión de los más.
Vivimos moralmente en pleno paganismo.
No ya sólo el vulgo, sino aun los que no de-
bieran ser adolecen del mismo mal. Los
directores de las conciencias corren parejas
con los de las naciones. Después de dos mil
años de cristianismo, así en las relaciones
públicas como en las privadas, la fuerza do-
mina en el mundo.

Hay más: no sólo la religión ha sido im-
potente para domar la bestia humana, sino
que le ha servido de pretexto para desatar
sus furios. Por una increíble contradicción
las predicaciones de paz han engendrado
prácticas de exterminio. Nadie ignora que
las luchas religiosas son de entre todas las
más sangrientas y feroces. Ni R. vailluc, ni
Jacobo Clemente, ni Gerard fueron impu-
sados al crimen por el radicalismo revolucio-
nario. Sumadas todas las pasiones humanas,
apenas habrán producido tan gran número
de delitos como los originados por el fanatis-
mo religioso. Es asombroso, es inaudito que
se invoque la fe como remedio contra la de-
lincuencia en la patria de Santa Cruz. Flix,
Jergón y Rosas Samaniego.

Y hay más todavía: el crimen por motivos
religiosos no ha sido sólo un hecho, sino
también una doctrina. Doctores ortodoxos
formularon la teoría del tiranicidio apioan-
do a su manera los principios que armaron
un día en Grecia las diestras de Harmodio y
Aristogitón, y en Roma las de Bruto y Ca-
sio. Para los casuistas jesuíticos el tirano es
el hereje. Extraña y justiciera coinci-
dencia! Rey hereje, hijo del excomulgado,
carcelero del papa; llamaban al desgracia-
do Humberto los *ultras* del catolicismo. A se-
ñalarle era un acto licito, conforme a la abo-
minable teoría del padre Mariana. Tan gene-
rosos somos los liberales que no se nos ha
ocurrido arrojar la infamante sospecha del
regicidio sobre aquella comunidad cuyos
maestros han defendido su teoría. En cam-
bio no ha faltado quien desde el lado opues-
to, imputara el negro delito a los masones!
Vieron a Humberto oyendo misa, y ¡zaz!, le
exterminaron. Grande asombro ha debido
causar la tal aseveración entre los honestos veci-
nos que suelen reunirse periódicamente en
las logias para consagrar algunas horas a va-
gos sentimentalismos filantrópicos y depoi-
tar su óbolo en el tronco de beneficencia.

Gran cosa sería que hubiese en el mundo
un alto poder espiritual capaz de domar
los malos instintos, juzgar las pasiones
salvajes y guiarnos por los senderos del bien
y la verdad. En la radical impotencia de to-
do medio de fuerza y coacción, a ese poder
volverían los ojos las naciones como a tabla
de salvación en las borrascas de la historia.
Pero no existe. Ninguna suprema autoridad
asume hoy la dirección de la conciencia co-

lectiva. Los que pretendieron alcanzarla no
han acertado a adquirirla, y los que la po-
seían la abdicaron.

Alfredo Calderón.

APUNTES POLÍTICOS

Han celebrado una conferencia el diputado
á Cortes D. Santiago Mataix y el barón de
Petrés, alcalde de Alicante.

Sería en extremo imoportuno nos pasase,
por desenojo, la oportunidad de hacer con-
star esa conferencia política.

La misa en escena bien servida.
Mañana se verificará la primera represen-
tación de «La fuerza del destino».

Así se nos asegura.

En *La Tarde* leemos que después de la con-
ferencia celebrada en casa del barón de Pe-
trés, y a la que venimos refiriéndonos, exis-
ten cordiales relaciones entre el señor barón
y el Sr. Mataix. (Que sea enhorabuena cabal-
leros!

Se dice más, pues se afirma por el colega
noticiero que los sentimientos de alcalde que si-
guen las inspiraciones del Sr. Mataix, presta-
rán al Sr. Petrés todo su apoyo en el Ayunta-
miento, y se suavizarán asperezas dentro del
campo conservador.

Estos datos son bastante elocuentes para
que nos permitamos comentar alguno.

Fuera de esto bien poco hay de nuevo. El
marqués del Bosch en el sanatorio de Busot,
el Sr. Elización de Izaga y D. Salvador gozan-
do con lo que sucede.

Tenemos entendido que el señor barón de
Petrés se ha decidido al fin a hablar, esto es,
a exponer públicamente y con claridad los
principios que hoy defiende, sin omisiones
que obliguen a desconfiar ni nebulosidades
que despierten dudas sobre sus verdaderos
propósitos. Dirá el por qué de su conferencia
con Mataix, lo que han pactado, y sus aspira-
ciones, quiera ó no aceptarlas el marqués del
Bosch, su jefe hasta hace poco. Demos por
bien empleado cuanto dijimos del señor ba-
rón de Petrés en varias ocasiones, si esto ha
contribuido, como creemos, a despejar inoó-
gnitas, a que el alcalde de Alicante se atreva
a ser explícito, si bien no esperamos, como
quisiéramos, tener que rectificar ninguno de
nuestros juicios y afirmaciones. Dijimos en
un artículo que hacía falta un hombre en el
partido conservador capaz de llevar la direc-
ción y de hacer algo de provecho por la ciu-
dad, y es cierto.

Lo que nosotros consideramos grave es la
situación en que se coloca el Sr. Mataix al
rompe con los liberales dinásticos de D. En-
rique Arroyo, y esto bien merezca que se ex-
plique y aún que se estudie con detenimien-
to. Parece esto indiferente; pero no lo es.
Entretanto el pueblo se entretiene aborre-
ciendo a los políticos de la restauración bor-
bónica, que todos son peores; y en un mo-
mento dado exigirles responsabilidad por sus
desafueros y torpezas.

Notas y notitas

El orden público alterado
Comunican de Zaragoza que el día 18 hubo
alteración de orden público en el pueblo de
Murero, con motivo de haber una pareja de
la guardia civil sorprendido una partida de
juego, deteniendo a los jugadores.

Por bien poca cosa se ha armado un ju-
lín; si en otras provincias de España las au-
toridades quisieran, cuántas partidas de jue-
go serían sorprendidas!

Proceso
El Ayuntamiento ha acordado mostrarse

parte en la causa que se le instruye al concejal D. Manuel Ramos.

Acusará el secretario del Ayuntamiento D. Ventura Arnaez.

Ante la actitud de la corporación popular el Sr. Ramos estará asustado.

Exactamente lo mismo que D. Juan el de Lucena.

Como que todo quedará en agua de cerejas.

Asilo de San Ildefonso

El asilo de San Ildefonso tiene buen paradero en el alcalde señor barón de Petrés. En los pocos días que hace se inauguró ha sido favorecido con gran número de donativos en dinero y en comestibles. Ahora se ha acordado que lo que produzca la función de los Juegos florales se destine a dicho establecimiento benéfico, gracias al barón de Petrés.

Así lo dicen varios periódicos locales.

Mutismo

Nadie ha chistado.

Dijimos que nada se ha hecho para exigir responsabilidad por la pérdida del pleito del Enancho, y que convenía dilucidar este punto obscuro, y el silencio ha sido el resultado de nuestra indicación, harto clara y concreta.

Está bien.

Nosotros a pesar de todo lucharemos por el lema: «Todo por la verdad y por la justicia.»

Han empezado a repartirse bajo sobre y B. L. M. las instrucciones generales de la sociedad «Unión Ibérica», y una circular de la Delegación de esta provincia.

Por ser altamente beneficiosas y no ocasionar gastos ni compromisos, recomendamos con eficacia su estudio, y a las familias que no las hubieran recibido, la reclamen en las oficinas.

Bailen 13, 2°, derecha.—De 9 a 1.

Boletín Internacional

Independencia de Cuba

Dice el gobierno de Washington que quiere dotar a la isla de Cuba del régimen que ella misma escoja. Falso. Conocemos bien a los yankees y por lo tanto no creemos nada de lo que dicen con hipocresía sin igual.

Este asunto de la independencia de Cuba es muy probable que en vez del cumplimiento de una promesa se trate de una maniobra de Mac-Kinley, cuya presidencia de la República le disputan; porque le conocen y saben todos la falsedad y la absoluta falta de seriedad que se oulta tras de las fastuosas formas y las estrafalarias singularidades de este político ambicioso.

Inglaterra y los boers

Despachos de Lorenzo Márquez de fecha reciente hablan de las derrotas que sufren a diario las tropas inglesas. Los valientes boers salen victoriosos en los encuentros que tienen con las tropas inglesas, dominan un extenso territorio y han ocupado ciudades importantes.

Fiesta onomatéica

Con motivo de celebrar sus días, anteayer reunió en fraternal banquete el aplaudido autor dramático D. Joaquín Dicenta a varios de sus íntimos amigos, brindándose por su salud y prosperidad.

Esta fiesta de familia fué presidida por la señora madre del popular escritor.

TOROS

Corrida de 19 de Agosto

Seis de D.ª Carlota Sánchez.—Matadores: Litri y Pepe Hilo.

Hoy organiza la fiesta

Don Manuel Pérez, el Sastre y por más que el gachó ha sido cocinero antes que fraile y tiene buena pupila y sabe lo que se trae entre manos, me figuro, y quisiera equivocarme, que estaremos en familia por ser de los trece reales. ¿No lo dije? Causa espanto tan terrible soledad; pero no filosofemos que la fiesta va a empezar.

Ya asoma el presidente su rubia geta,

ya agita su moquero, suena la orquesta, y los muchachos lucen en el paseo todo su garbo.

Ya los trapos se cambian para la brega, ya se van los piqueros hacia la izquierda, se abre el postigo y aparece en la arena el primer bicho.

Atendía por *Espejito* y lucía traje de rigurosa etiqueta, ostentando en las solapas el núm. 35.

A Cerrajas y Fajardo que están de tanta se arrimó ocho ó diez veces pero le mayor parte de ellas de mentirijillas pues le faltaba al torero codicia y poder: así es que las sangrías fueron flojas y los estragos en la caballería, cero.

Saltó el callejón sin más consecuencias que el atolondramiento de la gente de contrasena y el cansabido chapuzón en seco de un guardia municipal.

Y se pasó a banderillas siendo el bicho adornado con dos pares y medios por los muchachos de Litri.

Suena el clarín, y Miguel saluda a la presidencia, y se vá en busca del toro jolé los hombres de Huelva! El bicho está receloso pero Litri lo suget; y con arte y demostrando superior inteligencia, le larga con valentía tras una breve faena una estocada hasta el puño que hace rodar á la fiera siendo el diestro ovacionado y premiado con la oreja.

Figonero se llamaba el segundo de la tarde marcado con el catorce, en los negros costillares.

Le propinaron de reflón y de mala manera cuatro pinchazos del Chanito y un resaca á cambio este de un fuerte batacazo, pero tanto volví la cara el bicho que á pesar de las sangrías ordenó el presidente obsequiarle con las de ruido. Zoca y Masolin se encargaron de la faena colocándole un p r y dos medios de los de *traca* y un par de las frías, con lo que se pasó al último tercio.

Pepe-Hillo brinda y prepara al animal con seis naturales, dos con la derecha y dos ayudados. Cuadra el bicho, y al tirarse el diestro á matar se arranca *Figonero* y resulta una estocada discutible que mereció algunas palmas por la valentía de Pepe-Hillo, quien perdió los trastos y salió abroncaído de la suerte y con desperfectos en la indumentaria.

Abre Guillermo Ribelles con arrogancia el portón y se presenta el tercero apodado *Fanfarrón*.

Número 29 y negro también. Pepe-Hillo le para los pies oyendo palmas, *Chagúe*, Fajardo y Charpa lo pican siete veces sufriendo cinco caídas y quedando un penco para el arrastre. El simpático Roque pasa á la enfermería á consecuencia de un fuerte batacazo.

Tocan á banderillas y por lo mediano, pues el toro alargaba el cuello, le colocan los chicos dos pares y dos medios.

Litri se encarga de finiquitarlo y con precaución, por las condiciones de las res, lo pasa ocho veces y le propina un pinchazo en hueso bien señalado. Sigue el trasteo para otro pinchazo y tras nuevos pasas se tira el diestro con coraje y agarra una estocada mojándose hasta el odo. Palmas.

Señorito se llamaba el lidiado en cuarto lugar. Colorado y algo corniveleto. Núm. 34.

Toma siete varas. La última de Roque que es ovacionado por el paisanaje al presentarse de nuevo en la arena. Dos caídas, dos caballos fallecidos, y á banderillas.

Leal prende medio par y uno entero y Masolin medio, y tocan á matar.

Pepe-Hillo prepara á *Señorito* con catorce pasas variados y suelta una estocada contraria á la que se le vé la punta. Trastea de nuevo Cayetano y tirándose con guapeza agarra media contraria intentando después el descabello. Dobra el bicho y el puntillero lo levanta. Intenta Pepe-Hillo rematarlo con el punzón á la ballestilla y yerra el golpe. Se acometa el morucho y acierta el puntillero á la segunda.

Quinto toro: *Sombrevenero* de nombre, pelo negro y núm. 47. Se emplaza en los medios y ante la parsimonia de los maestros pregunta el público: ¿y los toreros? Rolo se decide y al acudirle el bicho lo lancea de capa aproximándolo á los caballos. Cerrajas, Fajardo y Charpa acoman al *Sombrevenero* y así

logran pincharlo seis veces, sufriendo cinco caídas y perdiendo tres clavileño.

Capita y Rolo adornan al burel con dos pares y medio y pasa el toro á manos de Litri.

Al recobrar el Rolo su capote se le enreda éste entre las piernas y cae el diestro en la misma cara del toro que lamentablemente está distraído y no hace por Pancho.

Litri pasa al toro trece veces demostrando mucho valor y tirándose con coraje de una estocada hasta la bola que es aplaudida, valiéndole la oreja.

Cierra plaza *Castañuelo*, número 11, negro listón.

Cinco varas le ponen los de aupa sin consecuencias.

Litri es enganchado por el toro al meter un capote y afortunadamente no resulta más desperfecto que la rotura de la taleguilla que intenta en vano remendarle el sastrero (Utrilla, no el empresario).

Zoca y Leal purean á *Castañuelo* y Pepe-Hillo cobra una estocada ladeada después de un trasteo regular y un pinchazo bueno, descabellando al segundo intento.

Resumen

Los toros flojos y topones. Litri guapo de verdad y Pepe-Hillo digno compañero del de Huelva.

Ambos estuvieron valientes al meter el brazo y procuraron complacer al público.

De los peones el Rolo. Los demás regulares. Verdad es que el ganado no se prestó á nada.

Los piqueros retraídos. Fajardo y nuestro paisano Roque se mostraron más diligentes.

La presidencia no tan acertada como otras veces.

Y la entrada para acobardar al mismísimo Duoczal.

Revolcón

COLABORACION LITERARIA

CHISMOGRAFIA TAURINA

Diálogos recogidos con fonógrafo

—¿Qué le parecen los toros que envían nuestros ganaderos á Bilbao?

—Super.

—Va buena cosa, ¿eh?...

—Buenísima para que nuestras eminencias de coleta no se acuerden que tuvieron ciertos lugares eripeados.

—¿De modo que son bichos de lámina, con madera y re-peto?...

—De lámina... de *lidiá* escrita por Todo y Herrero. Los ganaderos se han figurado que mandan sus toros al Perneo y los han puesto en estado de Carrasquilla el de la hermandad de la Virgen de la Esperanza.

—¿Tendrán buenas defensas?

—¡Defensas!... Mejores las tenían los barcos que nos charon á pique los yankees en la bahía de Manila, y ya ve usted lo que los papeles han dicho.

—¿Y por matar toros sin pitones se cobran cinco mil pesetas por corrida?...

—¡Si los mataran, menos mall... Pero ya verá como los de la erisipela se acuerdan, el uno de que vive en la casa de Becquer, el de las oscuras golondrinas, y el otro de que tiene que pasar el invierno en la Al-gaba.

—Pero, ¿y D. Luis?...

—Ese pobre sólo tiene ya el compás. Vive de los recuerdos.

—¿De recuerdos?...

—Sí, le ocurre lo que á un conocido actor cómico á quien encontró en Madrid estando sin contrata, con un su amigo de Sevilla.

—¿Qué tal, Pepe, preguntó?

—Pues ya ves, hijo: estoy viviendo de recuerdos.

—¿Cómo es eso?

—Pues muy sencillo: hace tres meses no encuentro una empresa que me contrate y voy pasando, haciendo pignoraciones; hoy empeño el reloj del marqués tal, mañana el alfiler de corbata del vizconde H., el otro le petaca del amigo P... Recuerdos de mis negocios, hijo, recuerdos.

Una cosa idéntica le ocurre á D. Luis. Vive hoy del recuerdo de sus buenos tiempos.

—¿Y el Consejo?

—Puede que ese cordobés se convierta en podenco y mate á los dioses mayores en la madriguera.

—¿Qué ocurrirá aquí en la feria de San Miguel?

—Ni el mismo D. Ricardo, que es el Silve-la de la situación taumáquica sevillana, lo sabe.

—¿Con Fuentes y Algabeño solos?...

—Puede que los adorne con patatas,

—¿De las que prepara el público?

—No sea mal pensado. Nadie, ni aun los sabios del *tinahon*, que según ellos, son infalibles como el Sumo Pontífice Romano, lo saben. D. Ricardo tiene en cartera dos corridas *espartables*. Toros de Pa ha y de otro ganadero de esos que crían animalitos con metro y medio de pitones.

—¿Pero habrá tercer espada?

—Quizá lo haya; pero si no lo encuentra en condiciones, se aviara á las dos *eminentias*; y si estas fracasan, cosa más que probable si salen por la puerta del chiquero bichos que requieran para lucir con ellos muchos *lao izquierdo* ¡ah! entonces las combinaciones para el próximo año serán diversas. En nada se parecerán á las hechas hasta la presente.

—¿Por qué?

—Precisamente porque el empresario de Sevilla se ha convencido de que esos diestros que cobran mil duros por función llevan el mismo público que los que se contratan por quinientas pesetas. Quizá menos. Así es, que con cinco ó seis de estos *medios cucharos* y una eminencia, que bien podía ser D. Luis... hecho el negocio y casi contento el público.

—Ha dado usted en el *quid* del asunto.

—Ya lo creo; y con la particularidad que á estos toreros sin pretensiones no les ataca la erisipela cuando reciben un pantazo ó un varetazo.

Ahi terminó de dar vueltas el cilindro del fonógrafo y se acabó la conversación. Hay una porción más que están impresionados en estos asuntos y que tienen bastante miga. En uno de ellos está recogido maravillosamente un monólogo del empresario de Valencia, que son reflexiones, ante un contrato que le costó treinta y cinco mil pesetas, que merece oírse.

Con él daremos otra función.

X.

CORREO DE MADRID

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. Al anochecer se resolvieron los grupos de jaleados huelguistas que iban por las calles.

La policía ha hecho 20 detenciones.

En la conferencia celebrada por el alcaide y la comisión mixta, compuesta de patronos y obreros, estos depusieron su actitud, firmándose como bases del arreglo que quedaban aceptadas por ambas partes las condiciones antiguas en que se hacia el trabajo, comprometiéndose los patronos á readmitir á los huelguistas.

Hasta la fecha han sido vendidos para el extranjero mil cuarenta y cinco billetes de la lotería de Navidad cuyo importe se eleva á un millón cuarenta y cinco mil pesetas.

El comisario regio de España en la Exposición de París ha sido condecorado con el cordón de la Legión de honor, distinción que sólo ha podido obtener, entre los demás comisarios extranjeros, el de Italia.

A consecuencia de la discusión entablada en la prensa de esta corte acerca de si debió actuar en el teatro Español la compañía de María Guerrero, dícese que hay concertado un lance personal entre dos conocidos periodistas.

Probablemente hoy regresará á Madrid el marqués de Aguilar de Campoo.

El Corresponsal.

Varias noticias

Procedente de Cartagena ha llegado á esta capital el capitán de Ingenieros, D. Rafael P. del Pobil, director facultativo de las obras del cuartel en el barrio de Benalúa.

Recomendamos al público la horchatería de Antonio Lopez Jerez, pasaje de Amérigo donde se expenden exquisitos helados.

CARTA DE BENLLIURE

Una hermosa carta ha escrito el eminente artista Benlliure, dirigida al alcalde de Alicante señor barón de Petrés, despidiéndose y prometiendo volver. Tiene frases de gratitud á nuestro pueblo, que agradecemos como alicantinos en lo mucho que valen.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Ayer tarde a las seis tuvo lugar la colocación de la primera piedra para la construcción de un cuartel, según leemos en los periódicos noticieros de la noche.

Anoche a las once dispararon la traca de 1000 metros, que partiendo del paseo del duque de la Victoria, terminó al final de la calle de Alfonso el Sabio.

Todo el trayecto ese se hallaba lleno de gente que quedó satisfechísima de la traca.

En la Esplanada hubo ayer tarde tiro de pichón de los que sobraron del certamen del tiro del otro día, haciendo muy buenos blancos los tiradores que en él tomaron parte señores Leach, barón de Petrés, Bone y Sala.

La subasta que para el suministro de comestibles con destino a los establecimientos de Beneficencia de esta provincia, debía celebrarse ayer, ha quedado desierta por falta de licitadores.

JUEGOS FLORALES

De nuevo se han aplazado los Juegos florales.

Anoche salió para Córdoba nuestro amigo D. Alfonso Calvo, acompañado de su distinguida señora.

CINEMATOGRAFO

El establecido en la plaza de Hernán Cortes, es de los mejores que hemos visto en esta capital, y su dueño se propone obtener algunas vistas cinematográficas de la localidad que seguramente llamarán la atención del público alicantino.

El «Diario Oficial» de anteayer ha publicado el programa por que han de regirse los segundos tenientes de la escala de reserva, alumnos de las Academias militares.

La Dirección General de contribuciones ha remitido una circular a las Delegaciones de Hacienda sobre la contribución que han de abonar los carruajes automóviles.

El día 23 llegarán a ésta los toros pertenecientes a la reputada ganadería de García y Oñoro, que han de ser lidiados por las cuadrillas de «Galitio» y «Algabeño chico».

El Ayuntamiento ha concedido autorización a D. Luis Martínez Grau para instalar en esta capital un establecimiento de molinería y panificación por el procedimiento alemán Shveuer, que podrá elaborar diariamente diez mil kilogramos de pan.

La Dirección general de contribuciones ha ordenado a la Delegación de Hacienda, que el plazo para la recaudación de las cédulas personales empezará el 1.º de Septiembre y terminará el 30 de Noviembre.

Ha contraído matrimonio en Valladolid, la bella señorita Doña Vicenta Abia Jover, con nuestro querido amigo y colaborador de «La Unión Democrática», D. Francisco Palomares del Pino, del comercio.

Deseamos al joven matrimonio toda clase de felicidades en su nuevo estado.

El ayuntamiento de Murcia ha aceptado el ofrecimiento hecho por el actor Sr. Díaz de Mendoza, de regalar un telón de boca para el nuevo teatro.

En prueba de gratitud será nombrado hijo predilecto de Murcia el Sr. Díaz de Mendoza.

También se le ofrecerá que inaugure el teatro, para cuyo acto se fija la fecha de 1.º de Diciembre.

El Ayuntamiento en la sesión del viernes último acordó mostrarse parte en la causa que se instruye contra el concejal D. Manuel Ramos.

AVISO

El pallebot español «Soledad Parody», que va a emprender viaje para Argel necesita piloto. El que de la clase desee embarcar, para su ajuste puede entenderse con sus agentes, señores hijo de Juan Más Dols y compañía.

PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

GRAN CORRIDA

PARA EL DIA 26 DE AGOSTO DE 1900

Se lidiarán seis hermosos toros de muerte de la ganadería de los señores García y Oñoro, de Madrid.

En esta corrida tomarán parte los tan celebrados diestros sevillanos Algabeño chico y Gallito.

Entrada de sombra, 2 pesetas.—Id. de sol, 1'50 id.—Señoras, niños y soldados sin graduación: sombra 1 peseta.—Sol, 0'75 id.

La Empresa ha conseguido para esta corrida que la compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. establezca trenes especiales desde Villena, a precio reducido.

También la compañía de Murcia a Alicante pondrá trenes con rebaja de precio en los billetes.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



CONSEIL FRERES

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 25 corriente.

JEANNE CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 25 corriente, admitiendo carga para Paris-Bercy.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracalillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

ULTIMA HORA

Madrid 20 (6'15 t.)

En los centros diplomáticos se ha confirmado la noticia referente á la toma de Pekin, por las tropas aliadas.

Estas lograron apoderarse de la ciudad interior existente en la capital del imperio chino.—Según los telegramas recibidos del Africa del sur, los boers han intimado la rendición á las fuerzas al mando del general inglés Baden Powell.

Este ha solicitado condiciones á las tropas federales para efectuar la rendición.—El espada Lagartijillo fué ayer tarde cogido por un toro de Palha, en la plaza de Ciudad Real.

La cogida, fué en un muslo, y si de pronóstico reservado.

Madrid 20 (7 n.)

Gijón escuadrilla regia zarpado mediodía para Avilés.—Berlín conde Waldere marchado China tomar mando aliados.—Las tropas japonesas del ejército aliado de Pekin persiguen á los treinta mil chinos que escoltan á la emperatriz.—Créese inminente un gran combate decisivo.

72'75-28'75.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

co de camino hondo y se ha lastimado, suplicando á la muchacha que venga á socorrerla.

—Ya caigo; la viejecita será tu Lechuza. Bien pensado; ¡eres el rey de los sabios! ¿Y qué haremos después?

—Te pondrás en el camino hondo cerca del sitio donde nos aguarda Barbillón en el coche. Estaré por allí cerca, y cuando el Cojuelo haya traído la muchacha á lo más hondo de la quebrada, te arrojarás á ella, le echarás una mano al pescozo, y con la otra la taparás la boca para impedir que chillé.

—Ya te entiendo, amoroso; lo mismo que se hizo con la mujer del canal de San Martín, cuando la echamos á nadar después de haberla limpiado el bulto negro que llevaba: el mismo manejo, ¿no es verdad?

—El mismo. Mientras tu sujetas á la muchacha, el Cojuelo viene á buscarme, y entre los tres la envolveremos en mi capa, la llevaremos al coche de Barbillón y de allí al llano de San Dionisio, donde nos aguarda el hombre vestido de luto.

—Ese plan no tiene precio. Mira, amoroso, no hay cabeza como la tuya en el mundo entero para salir de apuros. Si fuese rica, te festejaría con fuegos artificiales é iluminaciones de vasos de color. ¡Aprende, aprende tú, pata coja! Si quieres ser un moso de provecho, ve tomando precaucio-

nes. ¡Qué hombre tan admirable—Y, dirigiéndose luego al bandido, continuó:—Aún no te he dicho que Barbillón tiene un miedo horroroso á una acusación capital, y á que lo saquen á divertir al público.

—¿Por qué?

—El otro día, volviendo Barbillón, el Cojo Gordo y el Esqueleto de la casa de la viuda de Marcial el guillotinado, que tiene una taberna en la isla de Ravageur, trabaron una disputa con el marido de una lechera que viene todas las mañanas con su jarrico, tirado por un pollino á vender leche en la Cité, esquina de la trapería Vieja, cerca de la taberna del Conejo Blanco, y lo mataron en un santiamén.

El hijo de Brazo Rojo miraba á la Lechuza de hito en hito con suma curiosidad.

—¿Te enteras, patizambo?

—Habéis de la viuda de Marcial que vive en la isla de Ravageur, cerca de Asnières: la conozco lo mismo que á su hija Calabaza, y á Francisco y Amandia.

—Eres muy listo. ¿Te gustaría estar siempre con nosotros?

—¡Ya se ve que sí! Mejor quisiera andar con vosotros que á masar las drogas del viejo Bradamanti. Si supiera dónde tiene escondido el «venero de los ratones para la gente», le había de echar

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor. — En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante. — Calle de los Angeles, 24. — Teléfono núm. 94.

R. GINER

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161. — DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaoión a Vapeur (ex-lignes Grosses.)
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandenet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.
Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

**Roman Bono Guarner
Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

**DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal. — Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, con una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamento y demás datos que en oliciten de esta dirección.

**E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en el ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos a prima MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Náz, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

un poco en la sopa, para que fuese a sacar muelas al otro mundo.

—¡Ven a besar a tu mamá, clavelito del alma mía! ¡Qué muchacho de salida! Pero ¿cómo supiste que tu amo tenía veneno de ratones para la gente?

—¡Tomal Porque se lo oí decir un día que me escondí en la alcoba del cuarto donde tiene las botellas, las máquinas de acero y los pucheros.

—¿Y qué le oíste decir?

—Le oí decir a un señor, al darle unos polvos envueltos en un papel: —Si estuvierais a mal con la vida, en tomando tras dosis os quedaríais para siempre dormido sin mal y sin dolor.

—¿Quién era ese señor? —preguntó el Maestro de Escuela.

—Uno joven y bien portado, con bigote negro y cara de mujer. Cuando vino la segunda vez, lo seguí por orden de M. Bradcamanti para saber donde vivía, y lo ví entrar en una buena casa de la calle de Chaillot. Mi amo me había dicho: —Ve adonde vaya ese señor, lo sigues hasta la puerta de su casa; si vuelve a salir síguelo también, porque la segunda casa donde entre será sin duda su morada. Arréglate de manera, amigo Cojuelo, que no te vengas sin saber su nombre; porque si no te osiento las orejas del modo que sabes.

—¿Y después?

y salir por el declive escarpado del lado opuesto. La capucha del mantón de la Guillabaora cubría de tal modo sus facciones, que la Lechuza no pudo reconocer a su antigua víctima.

—Silencio—dijo la vieja al Maestro.—La muchacha y el cura acababan de pasar el barranco; es la misma, según las señas que me dió el hombre alto vestido de luto: traje de aldeano, estatura mediana, guardapiés con rayas oscuras y mantón de lana con bastilla negra. Acompaña todos los días al cura a la rectoral, y se vuelve sola; cuando pase por allí, al otro lado del barranco, caeremos sobre ella y la meteremos en el coche.

—¿Y si grita y pide socorro?—dijo el Maestro.—Lo oirán en la quinta, pues según decís, se ven las casas desde aquí. ¡Ah! ¡Vosotros podéis ver! —añadió el bandido con desesperación.

—Desde aquí se ven las casas muy cerca—dijo el Cojuelo.—Hace un momento que he subido a lo alto de la loma arrastrándome, y he oído la voz de un carretero que hablaba a sus caballos en el zaguán de aquella casa.

—Entonces hay que hacer lo siguiente—contestó el Maestro después de un momento de silencio: El Cojuelo se pondrá en acecho al principio del sendero; cuando vea venir de lejos a la muchacha, correrá hacia ella, gritando y diciendo que es hijo de una pobre anciana que ha caído en el barran-

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: **TREN CORTO** hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche. — **MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana. — **CORREO**, salida, 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: **MIXTO**, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana. — **CORREO** salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se reabren a las once de la mañana, dos de la tarde, y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana a 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana a 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 a 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy, salida, 1'30 tarde, regreso 8 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.